
 

 

 

 

 

 

 

 

Paraguay, bienvenido a bloque regional, a 

pesar de Itamaraty  

 

La VII Cumbre de la Alianza del Pacífico, integrada por Colombia, Chile, Perú y México, reúne 

esta mañana a sus presidentes en Cali para apuntalar el bloque y aprobar, entre otros puntos, 

el ingreso de Paraguay como miembro observador. Un fuerte respaldo de la delegación de 

México y el fracaso del lobby brasileño contra nuestro país dieron impulso a la adhesión 

paraguaya al bloque regional. 

http://www.abc.com.py/abc-radio/politica/paraguay-bienvenido-a-bloque-regional-a-pesar-de-

itamaraty---abc-radio-575783.html 
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Rio Tinto Alcan esperará el llamado del nuevo 

gobierno  

 

El MIC comunicó oficialmente a los representantes de Rio Tinto Alcan la suspensión de las 

negociaciones, razón por la cual esperarán el llamado del nuevo gobierno para continuarlas. En 

una larga entrevista con ABC Color, dijeron ayer que nada tienen que ver con la destitución de 

Fernando Lugo, que no apoyan a ningún partido político y que no financiaron viajes de 

funcionarios estatales a la planta. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/rio-tinto-alcan-esperara-el-llamado-del-nuevo-

gobierno-575578.html 

 
 

Llevan invertidos US$ 8 millones  

 

Los directivos de Rio Tinto Alcan confirmaron que ya gastaron desde su llegada al país, a fines 

de 2009, unos US$ 8 millones (son alrededor de G. 34.320 millones al cambio actual de G. 

4.290 cada dólar). Si bien no detallaron los rubros a los que destinaron todo ese dinero, 

afirmaron que la política de la empresa es no financiar el viaje de los funcionarios del gobierno, 

ni periodistas para la visita a las plantas de aluminio que posee la industria. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/llevan-invertidos-us-8-millones-575580.html 

 

 

BCP, en puertas de multimillonaria pérdida 

por nueva medida cautelar  

La jueza en lo Civil y Comercial del Quinto Turno de Asunción, Julia Alonso, dispuso, de forma 

irregular, el pago de los honorarios reclamados por el abogado Francisco F. González, a través 

de una medida cautelar que se dictó a pesar de que hay otra en sentido contrario. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/bcp-en-puertas-de-multimillonaria-perdida-por-

nueva-medida-cautelar-575584.html 
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Banco se capitalizará con US$ 30 millones  

 

Con emisiones de bonos y acciones (preferidas y ordinarias), Visión Banco espera recaudar 

este año unos US$ 30 millones para una mayor capitalización, dijo el Lic. Beltrán Macchi, 

ejecutivo de la intermediaria financiera. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/banco-se-capitalizara-con-us-30-millones-

575585.html 

 

 

Expo Logística espera reunir a 2.000 personas  

 

Presentaron ayer la Expo Logística, edición 2013, que reunirá 2.000 personas y propiciará 

negocios entre operadores, agentes de carga, empresas de seguro, Aduanas y puertos 

privados, así como proveedores de equipamiento y tecnología, los días 5 y 6 de junio próximo, 

en el Sheraton. 

 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/expo-logistica-espera-reunir-a-2000-personas-

575594.html 

 

 

Ordenan auditoría de los fondos del censo 
rural  
 

El presidente interino del Instituto Nacional de Desarrollo Rural y de la Tierra (Indert) y 

ministro Anticorrupción, Dr. Juan Carlos Ramírez Montalbetti, ordenó ayer una auditoría de los 

fondos utilizados en el censo rural. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/ordenan-auditoria-de-los-fondos-del-censo-rural-

575618.html 
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Piden seguridad para iniciar zafra azucarera  

 

Dirigentes de dos asociaciones de cañicultores de la zona del Guairá llegaron ayer hasta 

nuestra capital para reclamar al Gobierno las debidas garantías y la seguridad para que la 

industria AZPA reinicie la zafra 2013, debido a que existen otras organizaciones de productores 

que ya quemaron cultivos y que siguen amenazando. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/piden-seguridad-para-iniciar-zafra-azucarera-

575609.html 

 

 

 

 

 

Facilitarán trámites para importaciones  

 

El Gobierno y comerciantes paseros del Este llegaron ayer a un principio de acuerdo para 

implementar un régimen de importación simplificado por un monto de 2.000 dólares 

mensuales, dividido en dos etapas de 1.000 dólares para evitar que intervengan despachantes, 

explicó el viceministro de Comercio, Hugo López, luego de una reunión del gremio de paseros 

con autoridades nacionales en la Vicepresidencia de la República. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/facilitaran-tramites-para-importaciones-

575624.html 

23 de Mayo del 2013 

 

Falta de pago a contratistas afecta a 100.000 

obreros de la construcción  
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La Cámara Paraguaya de la Construcción (Capaco) sostiene que las obras con el Estado 

emplean a aproximadamente 100.000 obreros, quienes son los más afectados por la falta de 

pago de entes públicos a las contratistas. El gremio advierte sobre la desaceleración en el 

sector y no descarta una posible paralización, que perjudicaría a toda la economía. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/falta-de-pago-a-contratistas-afecta-a-100000-

obreros-de-la-construccion-575631.html 

 

Cartes teme recibir el país con las arcas vacías  

 

Horacio Cartes dijo ayer que al ritmo que se está gastando no quedará nada en caja para 

cuando asuma el nuevo gobierno. “Si encontrás algo, te doy un premio”, respondió al referirse 

a la situación de las arcas del Estado. Pidió que dejen que su equipo entre a las direcciones de 

Recursos Humanos. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/politica/cartes-teme-recibir-el-pais-con-las-arcas-vacias-

575646.html 

 

 

Frenan préstamo por temor a despilfarro  

 

A pedido del diputado Luis Gneiting, líder de la bancada colorada, la Cámara de Diputados 

postergó ayer por 15 días un préstamo de 100 millones de dólares del Banco Interamericano 

de Desarrollo (BID). 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/politica/frenan-prestamo-por-temor-a-

despilfarro-575651.html 
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Poderosas empresas en Cumbre  

 

CALI (Enviado especial). Un total de 400 personas confirmaron su asistencia al Primer 

Encuentro Empresarial que se realizará hoy en Cali, en el marco de la VII Cumbre Presidencial 

de la Alianza del Pacífico. El evento se realizará en las instalaciones del Club Campestre de la 

capital de la productiva provincia Valle del Cauca. Asistirán directores ejecutivos de empresas 

colombianas e internacionales de nueve sectores económicos: petróleo y gas, comunicaciones, 

cementos, financiero, agrícola, agroindustrial, productos de consumo, comercio y transporte 

aéreo. El interés general de los asistentes es conocer de cerca las oportunidades que ofrecen 

los cuatro Países Miembros, se informó ayer en el Centro de Prensa Internacional de la 

Cumbre. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/politica/poderosas-empresas-en-cumbre-

575690.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Obligarán a las empresas a emplear a jóvenes 

de 18 a 29  

 

Sin objeciones, la Cámara de Diputados sancionó ayer el proyecto de ley “de inserción al 

empleo juvenil”, que apunta a facilitar la incorporación de jóvenes al campo laboral.  

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/politica/poderosas-empresas-en-cumbre-575690.html
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La Cámara de Diputados en pleno aceptó ayer las modificaciones de la Cámara de Senadores a 

la ley de empleo juvenil y sancionó el proyecto de ley. El texto pasa al Ejecutivo. / ABC Color 

El texto ahora pasa al Poder Ejecutivo para su promulgación. El viceministro de Trabajo, Carlos 

Vera, siguió ayer la sesión de la Cámara y valoró la aprobación del documento. 

La norma tiene por objeto “establecer normas para fomentar la formación, capacitación e 

inserción al empleo por medio de diferentes modalidades” y afecta a jóvenes de entre 18 y 29 

años. Se definen como modalidades de inserción la capacitación laboral, la práctica laboral, la 

beca de trabajo, el contrato de primer empleo formal y el contrato de aprendizaje. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/politica/obligaran-a-las-empresas-a-emplear-a-

jovenes-de-18-a-29-575695.html 
 

 

Aplazan ley que crea el boleto electrónico  

 

La Cámara de Diputados postergó ayer por 15 días el proyecto de ley que establece el boleto 

electrónico, presentado por el diputado David Ocampos (Unace).  

Carlos Soler, líder de la bancada de Patria Querida, pidió la postergación alegando que hay 

cuestiones de fondo que no están resueltas en el proyecto. Indicó que por ejemplo la 

aplicación del sistema de boleto electrónico quedaba a cargo de la Secretaría del Transporte 

del Área Metropolitana (Setama) y sin embargo la Cámara aprobó una ley que elimina esa 

entidad. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/politica/aplazan-ley-que-crea-el-boleto-

electronico-575699.html 
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Seguro obligatorio contra accidentes 

 

Sin mayores debates, la Cámara de Diputados sancionó y derivó ayer al Poder Ejecutivo el 

proyecto de ley “que crea el seguro obligatorio de accidentes de tránsito (SOAT)”.  

El diputado David Ocampos (Unace), quien presentó el proyecto, se mostró conforme con la 

aprobación y dijo que con esto se ahorrará un montón de dinero al Estado. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/politica/seguro-obligatorio-contra-accidentes-575701.html 

23 de Mayo del 2013 

 

Paraguayo plantea a ONU recuperar 

territorios  

 

El ciudadano Estanislao Paniagua remitió una carta a Naciones Unidas, insistiendo en la 

intervención del organismo para que Paraguay recupere territorios anexados ilegítimamente a 

la Argentina y al Brasil, al finalizar la guerra de la Triple Alianza. El pedido ya lo había hecho el 

año pasado y ahora insiste ante una respuesta ambigua de NN.UU. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/politica/paraguayo-plantea-a-onu-recuperar-

territorios-575712.html 

 

 

 

El 43° Curso Nacional de Apicultura  

A partir del próximo 13 de julio, dará inicio la 43ª edición del “Curso Nacional de Apicultura”, 

organizado por la Facultad de Ciencias Agrarias (FCA) de la Universidad Nacional de Asunción 

(UNA), con el apoyo del Instituto Paraguayo de Tecnología Agraria (IPTA) y la Asociación de 

Docentes Investigadores (ADI) de la FCA- ADIFCA-UNA. Los días de clase, serán los sábados de 

8:00 horas a 12:00 horas. 
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http://www.abc.com.py/edicion-impresa/suplementos/abc-rural/el-43-curso-nacional-de-

apicultura-575430.html 

 

 

 

Curso sobre el Imagro  

El curso sobre: “Impuesto a la Renta de las Actividades Agropecuarias (Imagro)”, se 

desarrollará el próximo sábado 15 de junio desde las 8:00 horas hasta las 12:30 horas, en el 

Salón de Capacitación DEAG/MAG - Frente al Campus de la UNA, en San Lorenzo. La disertante 

será la Lic. Amalia Rojas, Catedrática de la Universidad Nacional de Asunción. 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/suplementos/abc-rural/curso-sobre-el-imagro-

575429.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aduanas hace vista gorda al masivo ingreso de 

cemento por Encarnación 
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Hace 15 días que se vuelve incesante el ingreso de cemento sin permiso de importación a 

través del puente San Roque de Santa Cruz, que une las ciudades de Encarnación y Posadas. La 

orden de "tolerancia cero" emitida desde el Gobierno para productos de contrabando, al 

parecer, no llegó hasta los agentes de Aduanas y la Marina, quienes hacen la vista gorda a las 

mercaderías, según pudo constatar un equipo periodístico del Centro Informativo Multimedios 

(CIM). 

http://www.ultimahora.com/notas/621799----Aduanas-hace---vista-gorda---al-masivo--ingreso-de-

cemento-por-Encarnacion 

 

INC registra caída de 95% en las ventas 

 El gerente comercial de la INC, José Coelho de Souza, afirmó ayer que en Encarnación y en las 

zonas fronterizas la venta de cemento ha caído extraordinariamente debido al contrabando. 

En el caso de Encarnación, precisó que antes la cementera estatal vendía unas sesenta mil 

bolsas por mes, cifra que en este momento apenas llega a cinco mil. "A nosotros nos afecta 

muchísimo el contrabando y los números nos dicen que la diferencia de lo que no estamos 

vendiendo más se cubre con cemento que está entrando en cantidades enormes", subrayó. 

http://www.ultimahora.com/notas/621800--INC-registra-caida-de-95%20--en---las-ventas 

 

La ley de ensamblaje "está viciada", asegura 

empresario 

  

Nicolás González, alto ejecutivo de la firma NGO, comentó que el Proyecto de Ley 4863 "Que 

modifica y amplía la Ley 4427/12, que establece incentivos para la producción, desarrollo o 

ensamblaje de bienes de alta tecnología" está "viciado" desde sus orígenes, ya que fue 

aprobado en la Cámara de Diputados en solo 19 días, luego de haber pasado por las 

comisiones respectivas.  "En Diputados, unas personas pidieron que se agreguen productos de 

refrigeración y cocinas a inducción eléctrica, a pedido de parte. Frustraron así el espíritu de la 

Ley 4427. Y en 19 días pasó esa ley por la Cámara Baja mientras que otras leyes tardan años. Es 

algo rarísimo a no ser que haya otros intereses", comentó. 

http://www.ultimahora.com/notas/621807-La--ley-de-ensamblaje-esta-viciada,-asegura-

empresario 
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BCP: Crecimiento económico no será afectado 

por el dólar blue argentino 

La devaluación del peso argentino y sus consecuencias, como el ingreso masivo de productos 

desde ese país, además de la cotización paralela o dólar blue son cuestiones transitorias y no 

afectarán a las cifras macroeconómicas de Paraguay, afirmó el presidente del Banco Central 

del Paraguay, Jorge Corvalán. 

"La posición de nuestro país es óptima; tenemos un crecimiento económico fuerte; estamos 

con suficientes reservas internacionales (USD 5.900 millones). (Esta coyuntura argentina) nos 

toma muy bien en la parte macro", manifestó Corvalán, luego de una reunión con miembros 

de la Cámara de Anunciantes del Paraguay.        

http://www.ultimahora.com/notas/621816--BCP:-Crecimiento-economico-no-sera-afectado----por-el-

dolar--blue--argentino 

 

Bonos dependen de equipo de transición 

La emisión de bonos en moneda local a través de la Bolsa de Valores, utilizando el canal Global 

Depositary Note (GDN), se estaría efectuando en junio próximo, de confirmarse la venia del 

equipo de transición, manifestó el presidente del Banco Central del Paraguay, Jorge Corvalán. 

http://www.ultimahora.com/notas/621817-Bonos--dependen-de-equipo-de-transicion 

 

Proyectan encarecimiento de la carne desde 

octubre 

Los envíos de ganado a frigorífico han aumentando en torno a un 30%, comparativamente al 

promedio habitual, con lo cual, se estima que habrá reducción de la oferta y en consecuencia 

un incremento de los precios de la carne en el mercado en la última etapa de este 2013, indicó 

Eduardo Knelsen, presidente de la Comisión de Exposición Ganadera de la Expo Rodeo 

Neuland, en el marco de la decimonovena edición de la muestra, desarrollada en la Colonia 

Neuland, Boquerón. 

http://www.ultimahora.com/notas/621818-Proyectan-encarecimiento-de---la-carne-desde-

octubre 

Unos 1.000 jóvenes se entrenaron para el 

mercado laboral 
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Cerca de 1.000 estudiantes y profesionales de todo el país fueron "Socios por un Día" en una 

jornada vocacional convocada por Junior Achievement, programa de Educación Emprendedora 

de Fundación Paraguaya, apoyada por la Cooperativa Universitaria. 

Guillermo Miltos, coordinador del evento, indicó que el objetivo de la jornada fue poner a 

estudiantes del tercer año de la media en contacto con el mundo del trabajo, a través de una 

experiencia de práctica en un día, para que logren comprender la importancia del estudio y la 

relación que tiene con su futuro laboral. 

http://www.ultimahora.com/notas/621812----Unos-1.000-jovenes-se----entrenaron--para-el-

mercado-laboral 

Funcionarios del fisco no realizarán huelga 

 El Primer Sindicato de Funcionarios del Ministerio de Hacienda (Prisifumih) decidió levantar la 

huelga, tras llegar a un acuerdo con el Ministerio de Hacienda. Los funcionarios dieron plazo 

de 60 días a las autoridades de Hacienda para continuar las negociaciones. 

http://www.ultimahora.com/notas/621814-Funcionarios-del-fisco-no-realizaran-huelga 

 

The Economist publica suplemento sobre 

Paraguay 

El periódico inglés The Economist publicó un suplemento sobre Paraguay, donde comentó 

sobre las expectativas de crecimiento, la estabilidad macroeconómica, así como la ejecución 

de obras enfatizada el año pasado, además de otros indicadores positivos como los del sector 

industrial e incluso las posibilidades de la existencia de petróleo y gas en territorio paraguayo. 

http://www.ultimahora.com/notas/621819---The-Economist--publica-suplemento-sobre-Paraguay 
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Analizan régimen simplificado para “paseros” 

durante 90 días 

Tomarán como parámetro la figura del “régimen de despachantes menores”. 

El Gobierno Nacional analiza la implementación de un plan piloto que facilite las transacciones 

comerciales, principalmente de los microimportadores de productos frutihortícolas. 

http://www.lanacion.com.py/articulo/126632-analizan-regimen-simplificado-para-paseros-durante-

90-dias.html 

Industria nacional, la más afectada 

Productos introducidos de Argentina llegan incluso al 70% de consumición local. 

La introducción ilegal de productos traídos desde la Argentina hacia el territorio nacional 

agrava el movimiento comercial paraguayo. La industria es la que más se ve afectada por el 

contrabando de productos del vecino país. Específicamente, se ven resentidas las productoras 

de lácteos, de azúcar y aceite, ésta última lidera el índice de perjuicio recibido por consumo 

ilegal. 

http://www.lanacion.com.py/articulo/126633-industria-nacional-la-mas-afectada.html 

BCP: Diferencia de precios con Argentina es 

transitoria 

 

Valores de productos del vecino país se ajustarán al mercado, según titular de la banca matriz. 

Paraguay y Argentina están atravesando por una historia ya conocida. La diferencia de precios 

que se observa entre los productos locales y del vecino país constituye una situación que ya se 

experimentó en el 2001, tras el famoso “corralito” aplicado a transacciones financieras en la 

nación porteña. Por lo tanto, el fenómeno será transitorio y los valores de las mercaderías 

argentinas se adecuarán a los que rigen en el mercado, recalcó el presidente del Banco Central 

del Paraguay, Jorge Corvalán. 

http://www.lanacion.com.py/articulo/126682-bcp-diferencia-de-precios-con-argentina-es-

transitoria.html 
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Erigen el primer puerto privado que estará en 

la ciudad de Pilar 

 

La inversión para el muelle Caacupe-mi Pilar es de US$ 8 millones. 

La construcción del embarcadero Caacupe-mi Pilar comenzó el año pasado y estiman que 

iniciará sus operaciones en el mes de agosto. Se trata de la segunda terminal portuaria de esa 

ciudad y la primera privada de la capital del departamento de Ñeembucú. La inversión de 

Caacupe-mi Private Port asciende a unos 8 millones de dólares.  

http://www.lanacion.com.py/articulo/126635-erigen-el-primer-puerto-privado-que-estara-en-la-

ciudad-de-pilar.html 

Marcas extranjeras estarán en shopping Las 

Terrazas Village 

Más del 50% de los 220 locales del nuevo complejo comercial ya fueron arrendados. 

Atraídas por el potencial mercado fronterizo, renombradas marcas de prendas de vestir, 

calzados, moda y de otros rubros del extranjero arribarán por primera vez al país, bajo el 

concepto de tiendas de categoría, y lo harán en el gran complejo de compras proyectado en la 

ciudad de Pedro Juan Caballero, denominado Las Terrazas Village. 

http://www.lanacion.com.py/articulo/126636-marcas-extranjeras-estaran-en-shopping-las-terrazas-

village.html 

Sector de calzados exportó por más de US$ 8 

millones 

Marseg SRL lidera los envíos y desde el gremio esperan mayor crecimiento este año. 

ya son tres las empresas del sector de calzados en el país que están exportando por un valor 

total de U$S 8.187.672, durante el periodo de enero hasta abril, según los datos de la Red de 

Inversiones y Exportaciones (Rediex). 

http://www.lanacion.com.py/articulo/126638-sector-de-calzados-exporto-por-mas-de-us-8-

millones.html 
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